

Ciclo de debates de Política Social

Panel: “No hay plata”. Transformaciones de la política social en tiempos de Milei

El triunfo de La Libertad Avanza en las elecciones presidenciales últimas marcó un cambio de época sin igual. De la mano de los discursos del odio, impuso fugazmente, un giro político ideológico alineado al contexto regional en el que se difunde y consolida la derecha y centro derecha como posibilidad de cambio, en abierto contraste con la impronta de los gobiernos progresistas de principios del siglo XXI. Sobre la base de un liberalismo económico radicalizado implementó, en tan solo seis meses de gestión, un plan de ajuste agresivo que socavó las condiciones de vida de amplios sectores de la población, con un aumento vertiginoso de los niveles de pobreza, caída de los ingresos reales de los hogares y una profundización de la desigualdad de los ingresos. A ello se agrega un proceso de transformación institucional inaugurado con el DNU 70/2023 (“Bases para la reconstrucción de la economía argentina”) y la Reforma de la Ley de Ministerios, a la que le siguió el intento fallido de la “Ley Ómnibus” y la -recientemente aprobada- “Ley de bases y puntos de partida para la libertad de los argentinos”, que trastoca los pilares colectivos y los cimientos sobre los que se erigieron gran parte de los derechos sociales y laborales en la Argentina.

Como enemigos acérrimos del Estado y con la intención de reducirlo a su máxima expresión o simplemente hacerlo desaparecer, se sirven de una lupa auditora para minar las intervenciones sociales bajo el pretexto de su ineficacia, despilfarro y mala administración, lo que atenta para estos contra las libertades económicas y la propiedad privada. Subterfugio frente al hambre y la desprotección que revela el valor de la humanidad o mejor dicho de la inhumanidad.

Asistimos a un cambio de paradigma en materia político-cultural y social, cuyo alcance y desenlace aún es incierto. Con una velocidad inaudita se dismantelaron áreas claves del Estado proveedoras de bienestar, cuando no fueron directamente paralizadas o desreguladas. Al tiempo que comienzan a imponerse nuevos principios organizadores (promoción del capital humano, privatización, individualización de los riesgos y de la protección, entre otros) que particularizan la vida en sociedad reconfigurando el vínculo entre Estado y sociedad.

En este marco, el panel se propone aportar al análisis del proceso de transformación del modelo de políticas sociales en ciernes y su impacto en las condiciones de vida. Algunos de los interrogantes que orientarán la conversación son:

¿Cómo piensa la derecha y/o el liberalismo a las intervenciones sobre lo social?
¿Qué rumbo están tomando las políticas sociales desde que asumió el gobierno La Libertad Avanza? ¿Qué es lo que está siendo cuestionado de las políticas sociales? ¿Cuáles son las nuevas formas de intervenir sobre lo social? ¿De qué modo viene a transformar las condiciones de vida de las personas? ¿Qué implica el desguace del Estado en materia de derechos para nuestra sociedad, pero por sobre todo para los sectores más vulnerados? ¿Qué tipo de ciudadanía

promueve? ¿Cómo es hoy en día trabajar para el Estado dentro de las áreas de intervención social?

Panelistas invitadxs:

Paula Amaya (Docente e investigadora UNAJ)

Ingrid Manfred (Secretaria General ATE Desarrollo Social, hoy Capital Humano)

Daniela Soldano (Profesora Titular e Investigadora, FCJS/UNL)

Coordinan: María Crojethovic y María Ignacia Costa (ICO/UNGS)

Día y horario: Jueves 29 de agosto, 18 a 20hs.

Modalidad: Virtual. Requiere inscripción previa. Se entregarán certificados de asistencia.

Organizan: Área y Carrera de Política Social (ICO)